

Edle Unterhaltung, reiche Belehrung, warme patriotische Anregung, dazu einen wahren künstlerischen Genuß bieten vornehmlich jugendlichen Lesern die

Mainzer Volks- und Jugendbücher

Werke namhafter, zeitgenössischer Schriftsteller, mit Bildern von ersten Künstlern. Herausgegeben von Wilhelm Kogde.

Bisher erschienen 23 Bände. Hier nur einige neuere:

Joseph Lauff, **Der Tucher von Köln.** Ein lebensvolles Bild der städtischen Verfassung Kölns um 1500.

Gustav Falke, **Klaus Bärlappe.** Aus dem Handwerkerleben der Gegenwart.

Eberhard König, **Der Dombaumeister von Prag.** Aus der Zeit König Karls IV., deutsche Kultur im Böhmenlande.

Charlotte Niese, **Aus schweren Tagen.** Aus Hamburgs Franzosenzeit.

Wilhelm Kogde, **Und deutsch sei die Erde.** Aus der Zeit der ersten Kämpfe um den deutschen Osten.

Johannes Höffner, **Die Treue von Pommern.** Aus Pommerns alten Tagen.

Kurt Geucke, **Der Steiger vom David-Richtschacht.**

Kurt Geucke, **Die Diamantinsel.** Die beiden Bände enthalten die Lebensgeschichte eines Bergmanns, der sich aus eigener Kraft zum Großkaufmann durcharbeitet. Packende Schilderungen des Bergwerks- und Hüttenbetriebs, der Hamburger Hafen- und Handelswelt, der Meereserlebnisse des Helden und der paradiesischen Inselwelt der Südsee.

Wilh. Lobsien, **Unter Schwedens Reichsbanner.** Mit Bildern von Franz Staffen. 5. Tausend. Die Geschichte von Gustav Wasa, dem schwedischen Freiheitshelden, lebendig und kraftvoll dargestellt.

Robert Walter, **Münchhausens Wiederkehr.** Mit Bildern von Emil Heinsdorff. 5. Tausend. Neue Erlebnisse Münchhausens, vom Dichter glänzend erfunden.

Jedes Buch gebunden 3 Mark

Von namhaften Schulmännern warm empfohlen, von der gesamten maßgebenden pädagogischen und literarischen Kritik glänzend beurteilt, von vielen Regierungen für Schulbüchereien empfohlen.

„... Die Mainzer Volks- und Jugendbücher nehmen unter der deutschen Jugendliteratur eine ganz hervorragende Stellung ein. Nicht das Süssliche, Moralisierende und Gefühlsduselige, Trübsamerische und Wehleidige, welches sich leider in so vielen, ungesunden Jugendbüchern vorfindet, gibt ihnen das Gepräge, sondern Frische, Kraft, reiche Bewegung der Handlung, gesunde Religiosität, beste Vaterlandsliebe und neben herrlichen Naturschilderungen und prachtvollen Lebensbildern eine hohe Auffassung in stillichen und seelischen Fragen, das ist zusammengenommen der erhabene Inhalt der bisher erschienenen Bücher.“
Pfarrer Sell im Raiffeisen-Boten.

Verlag von Jos. Scholz in Mainz